

LES ENFANTS DE LA MAISON DE JEUNES LE BAZAR S'INTERROGENT : COMMENT S'ÉCHAPPER DE LA PAUVRETÉ ?

Nous avons voulu parler de la pauvreté car cela nous touche de voir des gens dans la misère dans notre commune. Nous pensons que c'est un sujet important pour tout le monde et que trop peu de gens s'y intéressent. On se demande comment les pauvres font pour vivre comme ça ? Comment ils en arrivent à cette situation et surtout comment ils font pour en sortir ?



▲ Véronique, Justina, Mohamed, Ashraf et Adel: travailleurs au « restos du cœur » et les enfants du BAZAR © Ensemble pour 1060!

Nous avons été voir la définition au dictionnaire. « Pauvre » : (adj. et n.) qui a peu de ressources, de biens, d'argent.

Voici quelques chiffres qui nous ont interpellés :

- Le seuil de pauvreté c'est le montant de revenus au-dessous duquel on est considéré comme pauvre ; en Belgique cela revient à 1.074€/mois pour une personne vivant seule et à 2.256€/mois pour un ménage de deux adultes avec deux enfants.
- En Belgique il y a 1.652.000 personnes qui vivent sous le seuil de pauvreté, cela fait un enfant belge sur cinq qui vit sous le seuil de pauvreté.

• Bruxelles est la région la plus pauvre de Belgique et Saint-Gilles fait partie des communes les plus pauvres de Bruxelles.

Il y a plein de différentes façons de devenir pauvre. Cela dépend surtout de l'argent qu'on touche, de pouvoir payer ses factures, de du travail et d'avoir un endroit où habiter.

Cela nous a étonné. Nous nous sommes dit qu'on devait être contents de ce qu'on a parce que tout le monde n'a pas la chance d'y avoir droit.

Enquête à Saint-gilles

Nous nous sommes demandés ce que les gens du quartier en pensaient. Nous avons donc interviewé des passants de la place Bethléem. Nous nous sommes

rendu compte qu'il était très difficile pour la plupart des personnes interrogées d'expliquer ce qu'est la pauvreté. La plupart des gens, adultes comme enfants, sont tristes face à la pauvreté qui selon eux est fort présente à Saint-Gilles (surtout gare du midi) mais ne devrait pas exister. Ils ont presque tous déjà aidé les pauvres selon leurs moyens en donnant de l'argent ou à manger ou des couvertures. Une seule personne nous a dit qu'elle avait déjà travaillé comme bénévole dans une association, même si presque tous savent qu'elles existent.

Comment vont faire les gens pour s'échapper de la pauvreté ?

Nous avons découvert qu'il existe beaucoup d'endroits où les pauvres peuvent aller pour demander et recevoir de l'aide et du soutien. Nous avons donc décidé de s'en visiter certains. À Saint-Gilles, il en existe plusieurs dont « L'ilot » et « Les restos du cœur » où nous avons été poser nos questions.

« Les restos du cœur » ont été créés par Coluche, un humoriste français, en 1985 (en France) et en 1986 (en Belgique). Il y a, en tout, quinze « restos du cœur » en Belgique.

Au « resto du cœur » de Saint-Gilles, nous avons rencontré Véronique. Elle nous a expliqué que quand on est en difficulté la première chose dont on a besoin c'est de manger et c'est pour ça que les « restos du cœur » ont été créés.

Pour nourrir ceux qui en ont besoin avec le cœur, avec générosité.

Sur place un repas coûte 5€ pour ceux qui ont les moyens de le payer. Ceux qui n'ont pas les moyens peuvent, alors, prendre gratuitement de la soupe et/ou un sandwich. Si certains ont les moyens de donner plus pour aider les autres « clients » (comme ils disent), ils le peuvent. Il y a des douches ou les clients peuvent se doucher, se brosser les dents et se raser. Tout le nécessaire leur est fourni gratuitement et ils reçoivent aussi des vêtements propres pour se changer. Des ordinateurs sont à disposition pour pouvoir faire des recherches pour trouver une formation, un travail, une maison et même retrouver leur famille. Les places sont limitées (environ 80 places) mais les chaises se libèrent au fur et à mesure pendant les trois heures du repas, de sorte qu'il y a 150 à 350 personnes par jour qui mangent dans l'établissement. On peut prendre rendez-vous avec l'un des assistants sociaux pour lui demander de l'aide, par exemple avec les démarches administratives, pour trouver une formation, un travail ou même un endroit où habiter.

Resto du cœur

Rue de Bosnie, 22
1060, Saint-Gilles
02/538 92 76
info@restoducœur1060.be